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王天戈籲助台青登陸創業
建議打造新平台 引導參與第三產業投資

萬鋼：加強兩岸高科技合作
香港文匯報訊（記者劉凝哲兩會報道）今年李克強
總理政府工作報告中提出的中國製造2025和互聯網+
話題，引發島內業界熱烈討論。科技部部長萬鋼昨日
表示，兩岸產業合作、科技合作都有不小空間。在全
球新興產業發展的情況下，兩岸下一步的合作可以重
點放在高科技的產業領域，兩岸有很多共同或者互補
的方面。
萬鋼表示，中國製造確定面向2025重要任務時，特

別關注了世界發展的趨勢。大陸多年來推進信息化工
業化融合方面的成果利用，包括改造一些傳統產業，
使它能夠提升產業競爭能力。特別是在互聯網普及、
移動互聯網所提供的無處不在的接入和大數據、雲計
算應用的條件下，產業形勢會有一個很大變化，包括
產業業態和商業模式都會有很大的變化。
萬鋼指出，兩岸合作特別是高科技產業合作已經有

很好的基礎。大陸建議，進一步拓寬人員之間的互
訪，完善兩岸科技合作的平台，加強兩岸高校、科研
院所的交流。通過合作，積極完善資源共享、風險共
擔、市場共創的機制，促進兩岸的經濟發展，提升兩
岸的競爭力。

朱立倫籲就「加薪四法」持續溝通

汪毅夫：朱立倫訪港助兩岸四地合作

國台辦：清理稅收優惠非針對台商
香港文匯報訊 據中新網報道，國台辦昨日舉行新聞發佈

會，發言人范麗青針對「62號文」表示，這一項舉措，不是針
對台商的。國台辦將一如既往地依法保護台商的合法權益。
范麗青表示，大陸近期出台有關文件，要求清理有關投資稅收
等優惠政策，這是大陸深化改革、優化投資環境、完善投資政策
的一項舉措，不是針對台商的。我們將繼續努力為台資企業創造
更加公平的競爭環境，一如既往地依法保護台商的合法權益。
十二屆全國人大三次會議新聞中心6日舉行記者會時，曾有台

灣記者提及：日前，根據國務院發佈的「62號文」，對過去地方
給予台商的稅收等優惠政策進行清理。財政部部長樓繼偉當天表
示，清理工作不是針對台商的，是對所有的在中國境內的法人。
此外，關於在本次兩會上，民革中央向全國政協十二屆三

次會議遞交提案，建議適度開放台灣經貿類社會組織在大陸
開展合法性運作。范麗青表示，目前已有台灣經貿社團在大
陸開設了相關分支機構，包括台灣電電公會和台灣貿易中
心，都有設立代表處。

捲入緋聞 王燕軍發文致歉
香港文匯報訊 據中通社報道，李登輝辦公室主任王燕軍昨

日被多家媒體同時爆料捲入桃色風暴，捲入事件的女性包含
前101大樓董事長陳敏薰和電視台女主播呂佳穎等3位女性，
王燕軍昨日發出道歉聲明。
王燕軍昨日上午接受媒體電話訪問說，外傳他同時與3女

交往，「沒有這回事」、「不可能的嘛！」下午王燕軍正式
發出聲明稿，表示因為個人不謹慎，造成多人困擾，他向呂
佳穎及其家人道歉；他同時對此事造成社會紛擾，表示歉
意。不過，王燕軍只對呂佳穎道歉，至於媒體所披露的其他
緋聞對象，王燕軍聲明並未提及。
王燕軍也說，他本人已向李登輝報告，李登輝告誡他往後

要更謹言慎行；他本人虛心檢討，也對李登輝表示歉意。
此外，據接近李登輝人士指出，王燕軍已離婚，而相關報

道提及的3位女性，只有呂佳穎已婚，報道攻擊的焦點也在
王燕軍與呂佳穎。

香港文匯報訊 據中通社報
道，中國國民黨主席朱立倫昨日
表示，國民黨「立法院」黨團最
近提出「加薪四法」修正草案，
社會多有迴響，但一定會有不同
聲音，希望持續溝通努力。
國民黨昨日舉行中常會，邀台

灣「勞動部」部長陳雄文專題報
告「職業安全衛生發展及展望」。朱立倫說，去年「勞動
部」升格後，對勞工整體安全所作的努力和貢獻，尤其工作
環境、條件改善等，他非常感謝並予以肯定。
朱立倫並特別提到，國民黨「立院」黨團最近提出「加薪

四法」草案，以照顧勞工為最優先考量，社會多有迴響，一
定會有不同的聲音、講法；他指出，希望經濟發展的果實由
全民、全體勞工共享，希望持續溝通努力。
國民黨提出的《公司法》、《工廠法》、《勞動基準法》

及《中小企業發展條例》等「加薪四法」修正案，希望強制
企業在公司章程中規定年度盈餘的一定比例應分配給勞工，
違者最高可罰款新台幣500萬元。

香港文匯報訊（記
者 葉臻瑜 兩會報
道）台籍人大代表、
中華全國台灣同胞聯
誼會會長汪毅夫接受
本報採訪時表示，國
民黨主席朱立倫此次
訪港之行，對促進港
台間合作及兩岸四地
融合交流具有示範意
義。同時，他稱朱立
倫此次表達對「九二
共識」的正面立場，
堅持反對「台獨」的

重申，勢必「得道多助」，並對朱立倫接掌後的國
民黨頗具信心。

「一國兩制」遭「污名化」
「兩岸四地經濟社會共同發展的最好模式就是

『一國兩制』」。他引用「孔子過於盜泉，渴矣
不飲，惡其名也」的故事，痛心表示「一國兩
制」在台灣已經被「污名化」，但實際上，遠水
解不了近渴，所謂「盜泉之水」才是最能解決問
題的。
他稱自己常向台灣朋友解釋，「你幹你的，我幹

我的；我幫助你，你也幫助我，這就是『一國兩
制』的本來應有之義。」他直言，兩岸四地最好的
發展模式不是比賽，亦不是比拼，而是「比肩靠在
一起」。

籲民進黨與「台獨黨綱」切割
談及2016年台灣島內「大選」臨近，若民進黨

勝出，大陸對台政策是否會有微調。汪毅夫表示，
「九二共識」是兩岸和平的基礎和前提，民進黨需
要盡快同「台獨黨綱」做切割，看清形勢，既然
「台獨」不現實，那麼就「別說！別做！」「民進
黨只有盡快將『台獨黨綱』放進『冷凍櫃』，才是
上策。」

■ 朱立倫盼就「加薪四
法」持續溝通。 中央社

■汪毅夫希望民進黨認清形
勢，同「台獨黨綱」及早切
割。 葉臻瑜 攝

香港文匯報訊 （記者 江鑫嫻、王玨、馬靜 兩會報道）全國政協委

員、台盟吉林省主委王天戈昨日代表台盟中央、全國台聯發言時建議，

進一步加強海峽兩岸青少年交流交往，不斷增進「兩岸一家親」感情認

同。他並提議，大陸方面努力創造條件，打造台灣青年來大陸創業就業

新平台。積極引導台灣青年參與涉及網絡、商務中介、餐飲食品、農業

開發等第三產業的創業投資中來，實現互利雙贏。

■王天戈委員代表台盟
中央、全國台聯發言。

新華社

■王天戈呼籲加強兩岸青少年交流。圖為2013年參加「中國尋根之旅」
夏令營的台灣青少年抵達北京。 資料圖片

王天戈表示，當前，台
灣青少年不僅是促進

兩岸關係和平發展的重要
群體，也是實現和平統一
的重要力量。近年來，有
意願赴大陸就業、創業的
台灣青年比例大幅攀升。
針對這個情況，建議打造
台灣青年來大陸創業就業
新平台。比如，通過實施
人才培養計劃、引進計劃
等形式，為台灣學生來大

陸就讀、就業、發展提供幫助。

成立導師團 開展技能培訓
另外，可以在有條件的省市設立「兩岸青年創業

園」，通過成立創業導師團，開展創業技能培訓和孵

化工程項目，積極為台灣青年就
業創業提供空間、設備、技術、
人才、信息、商務支持等方面的
輔導服務。還可以針對台灣中小
企業較多、兩岸第三產業合作發
展空間較大的實際，積極引導台
灣青年參與到涉及網絡、信息、
商務中介、餐飲食品、農業開
發、園藝花卉等第三產業的創業
投資中來，實現互利雙贏。
關於文化交流的問題，王天戈

表示，首先要創造條件，增強吸引力。一是根據台灣
青少年的生活習慣，探索建立費用低廉的自助旅遊模
式，為收入不高的台灣青少年來祖國大陸參訪降低門
檻。二是安排精品線路，讓台灣青少年了解祖國美麗
的自然風光、厚重的人文歷史和喜人的發展成就。三
是創新形式，努力把「參訪」變成「親身參與」，把

「聯誼」變成「常態聯繫」。
其次，要發揮優勢，增強凝聚力。王天戈建議，由
青年組織牽頭，文化、教育等相關部門提供指導和保
障，在交流中更加突出文化特色，使兩岸年輕人切實
感受到「命運攸關共同體」的身份認同。此外，還應
加強新媒體交流，傳播正能量。


